

Logrará un puñado de Cafetaleros y Azucareros controlar de manera absoluta nuestra economía?

Que se proteja el café, pero no artificialmente, que no se abra un abismo para cerrar un hueco

Presentamos un plan concreto de acción

Tenemos la sensación de que la dirección del país está en manos de un grupo de grandes cafetaleros que se empeñan en orientar la acción del Estado de acuerdo con sus propios intereses. A ratos nos sentimos inclinados a creer en el rumor de que el verdadero consejo de Gobierno del Presidente Calderón Guardia está en "The Costa Rica Coffee House Co. Esta cuestión se aclarará definitivamente cuando se conozcan los nombres de los nuevos miembros de la Directiva del Banco Nacional de Costa Rica.

Lo anterior no significa que nosotros pretendamos que se abandone a su suerte la industria cafetalera. Fuimos los primeros en proclamar la necesidad de dictar medidas capaces de neutralizar los efectos de la guerra europea producirá en nuestra economía a través del café. Pero en su oportunidad pedimos medidas científicas y racionales y dijimos que la economía nacional debía considerarse como un todo armónico.

¿Qué clase de medidas va dictando el Gobierno? Hasta el momento, medidas artificiales. No se ha penetrado en el mecanismo de nuestra producción. Se ha maniobrado a base de juegos monetarios que si bien es cierto que pueden satisfacer a ALGUNOS CAFETALEROS, también lo es que pueden dar al traste con el Banco Nacional y crear al mismo tiempo otros problemas sociales tan graves como el mismo problema cafetalero que nos amenaza. Todos los síntomas parecen indicar que vamos hacia una inflación monetaria que traerá, como toda inflación, una alza en los precios y un descontrol en el cambio. Algunos cafetaleros se enriquecerán—no los pequeños—realizando ganancias seguras con el café que beneficien en sus patios y vendiendo muy bien su oro en la bolsa negra. Pero el pueblo, y con el pueblo la inmensa mayoría de los pequeños productores, pagará los platos rotos.

Las maniobras que tenemos a la vista parecen encaminadas a dar el control del Banco Nacional a los grandes cafetaleros. Esto equivale a poner en manos de PASA A LA PAG. CUATRO

Supresión de los trapiches de nuestros campesinos

Encarecimiento del azúcar y del dulce. Eso es lo que pretenden los dueños de ingenios respaldados por el Gobierno

No conocemos todavía con precisión la ley que están elaborando los dueños de grandes ingenios para su provecho con el respaldo decidido del gobierno. Pero de lo que se ha hablado se saca en claro lo siguiente: 1º que el pueblo tendrá que pagar el azúcar a trece

ta y cinco céntimos la libra; 2º que el precio del dulce se irá también a las nubes; 3º que los dueños de trapiches, que lo son nuestros campesinos, tendrán que cubrir un impuesto anual de quinientos colones por cada trapiche. Esta medida PASA A LA PAG. CUATRO

Busquemos lo que hay debajo de ciertas "actitudes nobles y democráticas"

La Unión Soviética se ha visto obligada a tomar medidas drásticas en los países Bálticos para detener definitivamente el peligro de una agresión nazi por ese lado. Esto lo sabe todo el mundo. Es to lo han reconocido hasta los corresponsales de la Unión

Press. Hace poco un corresponsal de esa agencia explicaba que la entrada del ejército rojo en Lituania se debió a que con el pretexto de unas olimpiadas, el gobierno lituano resolvió abrirles las puertas a veinte mil alemanes nazis que probablemente llevaban, debajo del traje del deportista, los primeros elementos de una invasión a la Unión Soviética.

Pues bien, a pesar de que la actitud soviética es claramente anti-nazi; tan anti-nazi que consiguió detener el ataque relámpago de Hitler a Inglaterra, los Estados Unidos han protestado. Sumner Wells ha dicho que los Estados Unidos seguirán reconociendo a los Gobiernos de Estonia, Letonia y Lituania. ¿Por qué?—se preguntan muchos. Y nosotros respondemos; porque esos países hasta ahora han sido compradores de los Estados Unidos y en lo sucesivo lo serán de la Unión Soviética; porque en esos países el capitalismo yanqui ha tenido siempre un filón muy importante de prebendas y ahora ya no lo tendrá más. Esta es la verdad. Debajo de ciertas "actitudes nobles e idealistas" hay que buscar siempre los respectivos móviles económicos.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 401 SAN JOSE, COSTA RICA \$0.10 Ejemplar

Sábado 27 de Julio 1940

ELEVADAS las Tarifas POSTALES

Quince céntimos en vez de diez habrá que pagar por cartas a provincia.

Protestamos contra la política que le dificulta la vida al pueblo en momentos de angustia económica

Han sido alzadas las tarifas postales. Eso quiere decir, que de ahora en adelante, para enviar, por ejemplo, una carta a Alajuela, hay que pagar quince céntimos en vez de diez. Tal medida es completamente antipopular. Afecta hondamente los intereses de las clases pobres en momentos en que la angustia económica amenaza a todos los hogares. ¿Por qué ha querido debutar el doctor Calderón Guardia con esta clase de medidas? ¿Qué explicación podría darle

de tal política al pueblo un Gobierno que por otra parte no ha tenido inconveniente en pagar ochenta mil colones que se bebieron los diplomáticos y nuestros "niños bien" en champagne? Estos son errores que nosotros no atribuimos al Presidente de la República sino a algunos elementos del círculo que lo rodea; pero que de cualquier manera van fermentando la conciencia ciudadana y sembrando un descontento muy peligroso

El Arzobispo desautoriza a "LA EPOCA" por su ideología hitlerista

El Arzobispo de San José, Monseñor Sanabria, se ha visto obligado a emitir un criterio con respecto al periódico religioso "La Epoca". Dice que ese periódico "no depende de la Autoridad Eclesiástica como empresa, ni está inspirado por ella"; que ha abrazado en asuntos bélicos la ideología partidaria que le ha parecido mejor; y que "los católicos no están obligados a seguir la ideología partidaria del periódico ni lógicamente están en el deber de apoyarlo si no les satisface dicha ideología".

¿Por qué se ha visto obligado el Arzobispo a hacer esa declaración? Porque "la Epoca" ha venido a transformarse en un órgano de propaganda nazi. Ahora se explicarán los costarricenses la razón de los ataques sistemáticos de ese periódico contra nuestro Partido y contra sus dirigentes. Esos ataques han sido disfrazados con pretextos religiosos pero su verdadero fondo, quien ha venido a descubrirlo es Monseñor Sanabria.

Lo que en todo caso nos extraña mucho es que el Arzobispo

FRANCO el lacayo desvergonzado de HITLER y MUSSOLINI injuria al Gobierno Popular de Chile

El merodeo y la pena de muerte en Costa Rica

Si sostenemos que la propiedad es inviolable, con mucha más razón tenemos que sostener que la vida humana también lo es

NO HAY FUNDAMENTO MORAL O SOCIAL SUFICIENTE PARA DEFENDER

AL MERODEADOR DE OFICIO

Para el pequeño agricultor, principalmente, el merodeo ha llegado a constituir una plaga desastrosa. El esfuerzo del pequeño agricultor que siembra una hortaliza, una milpita, un frijol, etc. se ve malogrado cuando al levantar su cosecha, se encuentra con que buena parte de ella, le ha sido robada.

Esta situación hace que muchos campesinos que en otras épocas, en horas extras, al margen de su trabajo regular, sembraban pequeñas parcelas, hoy no lo hacen, con perjuicio para la economía nacional, deslucidos ante el fracaso casi seguro, por que no pueden vigilar eficazmente sus pequeños cultivos.

Todo apoyo que a ellos se les dé para asegurarlos el goce de sus frutos, producto de su sudor y de su iniciativa, nos parece justo y necesario. La lucha contra el merodeo, es una medida de justicia social indiscutiblemente necesaria.

No hay fundamento moral o social suficiente para basar en la defensa del merodeador de oficio, del profesional del merodeo; del merodeador que es un vago, que pudiendo trabajar y teniendo salario suficiente para sus necesidades y las de su familia, opta por el

camino del menor esfuerzo y se convierte en un parásito social que vive a costillas del trabajo del campesino, robándole sus frutos.

EL MERODEO CRECIENTE ES UN SINTOMA DE LA MISERIA EN QUE VIVE NUESTRO PUEBLO

Pero si se analizan las causas del merodeo que hoy constituye en nuestro país un verdadero problema social, nos hallamos con la miseria extrema dada, con la pobreza creciente en que vive nuestro pueblo.

PASA A LA PAG. TRES—

Ha tenido la audacia el llamado General Franco de injuriar al gobierno de Chile y de negarle a este Gobierno, carácter democrático y popular. La razón es que ese Gobierno se ha negado a entregarle 13 refugiados republicanos que permanecían en la embajada chilena de Madrid. El Gobierno de Chile se negó a entregar esos refugiados con el mismo derecho con que amparó a 1000 refugiados franquistas antes de la entrada del machetón a Madrid. Nosotros, como representantes de una organización popular de América Latina, queremos manifestar nuestra solidaridad con el gobierno popular de Chile y queremos protestar, de la audacia del degenerado de Franco. No tiene derecho a adoptar la actitud que ha adoptado un títere sin honor y sin talento, con vertido en gobernante de la Madre Patria por orden de Hitler y de Mussolini de quienes él no es otra cosa que un desvergonzado lacayo.

Por qué cayó el Lic. don ALFREDO GONZALEZ F. del Banco Nacional de C. R?

Lo que se tratará en el GRAN MITIN que se celebrará el LUNES en el local del P. C. 150 varas al Sur de "La Prensa Libre"

HABLARAN: RODOLFO GUZMAN —Y— MANUEL MORA

Camarada, su deber es traer a este mitin a todas las personas que pueda, pues se tratará de un acontecimiento decisivo para el país. Hay, juventud, Costa Rica.

Reunión: Miércoles 7.30 p. m. Salón del Partido

Asistid mujeres trabajadoras. Hay que luchar por el abaratamiento de los artículos de primera necesidad!

EL MERODEO y la PENA DE MUERTE

VIENE DE LA Página-Misericordia proviene de la falta de trabajo, de la falta de suarios suficientes en relación con el alto costo de la vida, de la falta de tierras labo-

borables, de la falta de crédito fácil que ayude al pequeño productor, de la falta de caminos de penetración a tierras fértiles, etc. etc. En este sentido, el aumento

del mercado, es un síntoma más de la situación de crisis aguda en que, por imprevisión de los gobernantes, ha caído nuestro pueblo. De aquí que si se quiere

La farsa de las Elecciones de Talamanca

Lo que vió y ocurrió al Fiscal del Bloque de Obreros y Campesinos

por CARLOS LUIS FALLAS

CAPITULO XVI. EL VOTO DEL CHINO

Regresaron al fin los miembros de la Junta y prosiguieron la votación. Rápidamente nos aproximamos al número convenido y así se lo hice ver a Mario. Sin embargo, cuando llegamos al votante número setenta y tres, comenzaron a alegar que algunos elementos muy conocidos, y especialmente el chino de Chasse, no habían llegado todavía y no se les podía dejar por fuera; además, don Rumualdo y González no habían votado, tampoco. Se agrió la discusión. Por último, interesado en que se cerrara definitivamente la votación antes de que se arrepintiera la Junta, les permití una "feria".

iban a ser multados, después. Dos "castellanos" que llegaron tarde se unieron a los descontentos y muchos indios mostraban todavía las arrugadas cédulas de votación. A todas las protestas, la Junta contestaba diciendo que era que yo no quería que se votara más. Se volvió a escuchar el "Nasigua Nasigua! Chiquirina!" y el cholo de los anteojos comenzó a refunfuñar. Sospeché una maniobra para romper el compromiso y traté de apaciguar a los quejosos.

—¿No ven que es el agente de policía el que tiene que cobrar las multas y que Neftalí está metido, hasta las orejas en esta "torta"? ¿Con qué derecho los va a multar?

Neftalí, que conversaba con don Eladio en el otro corredor, se asomó por la esquina y despejó el campo gritándole a la gente:

—Pues que vote uno de ustedes por él—les dije—Pégale vos la estampilla a una papeleta, Mario... le empujas a la caja... lo apuntan en el registro... y se acabó!

—Vayan a degollar la vida y se la harten!... ¡Y no dan más!

Ya Mario le había pegado la estampilla a una de las papeletas, cuando el cholo, dándose cuenta de que se había equivocado, señaló peligros en el procedimiento.

—Al anuncio de la carne casi todos los indios se escabuyeron...

—Lo mejor es que el señor Presidente vaya a acabar de pegar las estampillas al cuarto para que todo se haga limpia mente—aconsejó. Después me echó una mirada irónica por encima de los anteojos, como diciéndome: te eché a perder el tamal, ¿verdad...?

—¿Todas tenían la estampilla en el cuadrillo oficial? Los miembros de la Junta no cabían de gozo y hasta don Rumualdo ensayó unas cuantas bromas. Yo estaba nervioso. El chorro de votos oficiales continuaba.

Los señores de la Junta consideraron muy atinada tan sesuda observación y Mario se fue a pegar las estampillas a donde no lo pudiéramos ver... Y así fue como votó el chino, de Chasse y como se cerró la votación de Amure con ciento setenta y ocho sufragios, a las doce y pico del día.

De pronto apareció un voto comunista. Sorpresa, risas y felicitaciones un tanto trónicas para mí. Al ratito una papeleta en blanco... y otra... más... Un voto para la Confederación... otro voto rojo y más papeletas en blanco...

Sudando a chorros procedimos a poner orden en la Mesa para redactar el acta final. Y sucedió algo curioso: Los "so plones" que habían estado "fo treando con cédulas ajenas, no habían votado con las "propias" y en cuanto se dieron cuenta de que se habían quedado sin chance pusieron el grito en el cielo, alegando que

Se acabaron las risas y las bromas. Don Rumualdo frunció el entrecejo; el cholo se quitó los anteojos lo puso a un lado y Mario comenzó a morderse nerviosamente el labio superior.

—¿Tiene razón Carlos Luis!

Arreció la cosa y don Rumualdo, disimuladamente, abandonó la Mesa y se fue a consultar con don Eladio y Neftalí. Posiblemente le dijeron que ya no había manera de arreglar la metida de pata porque regresó más nervioso y conpuñado. A como aumentaban los votos volados aumentaba el malestar de los miembros de la Junta y aumentaba también mi buen humor. Ya ni sentía el sol que amenazaba con achicharrarnos...

Un trabajador de Barba, José Arguedas hace un llamamiento a sus convecivos

En el número pasado de "Trabajo" se publicó una crónica que se refería al hambre y a la miseria que, con caracteres pavorosos se está extendiendo por toda la República y haciase hincapié en lo que ocurre en la población de Barba. En "La Tribuna" del miércoles 17 de los corrientes, encontramos también un reportaje de don Ricardo Jinesta en el que habla de que la crisis económica no sólo se refleja en los campos, sino también en las ciudades. Más adelante dice que las industrias de las ciudades, los negocios, alquileres etc. experimentan

0.50
Vale la suscripción mensual de **TRABAJO**
Suscríbase inmediatamente y ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica. Avise a Luisa González al **Teléfono 4579**

—exclamó don Rumualdo, suspendiendo la lectura. Primero hay que escribir todo eso! Mientras don Rumualdo y González escribían en los cuatro registros, yo me frotaba las manos por debajo de la mesa. Encabezada el acta final era imposible meter un voto te más!... —Hay que poner que cerramos la votación a las seis, ¿verdad?—preguntó González. —No le dijo, Mario riendo se—si querés que nos metan a todos a la cárcel, poné que la cerramos a medio día!

Cuando se abrieron las cajas todos nos pusimos de pie inconscientemente. Mario sacó y extendió las primeras papeletas. —¿Todas tenían la estampilla en el cuadrillo oficial? Los miembros de la Junta no cabían de gozo y hasta don Rumualdo ensayó unas cuantas bromas. Yo estaba nervioso. El chorro de votos oficiales continuaba.

De pronto apareció un voto comunista. Sorpresa, risas y felicitaciones un tanto trónicas para mí. Al ratito una papeleta en blanco... y otra... más... Un voto para la Confederación... otro voto rojo y más papeletas en blanco...

Se acabaron las risas y las bromas. Don Rumualdo frunció el entrecejo; el cholo se quitó los anteojos lo puso a un lado y Mario comenzó a morderse nerviosamente el labio superior.

Arreció la cosa y don Rumualdo, disimuladamente, abandonó la Mesa y se fue a consultar con don Eladio y Neftalí. Posiblemente le dijeron que ya no había manera de arreglar la metida de pata porque regresó más nervioso y conpuñado. A como aumentaban los votos volados aumentaba el malestar de los miembros de la Junta y aumentaba también mi buen humor. Ya ni sentía el sol que amenazaba con achicharrarnos...

—¿Tiene razón Carlos Luis!

—Para que vean que yo no soy jodido les voy a regalar este voto... remachándole esta estampilla en la pura gamarra al doctor!

Y pegándole donde decía, le pasé la papeleta a don Rumualdo. Este se esforzaba por reír la broma, pero apenas con siguió hacer una mueca...

combatir con eficacia el merodeo creciente, es necesario atacarlo en sus causas, origina les. la miseria del campesino y de obrero, la falta de alimentos, la falta de recursos, etc. etc. lanzan al merodeo a muchas mujeres y hombres, por impulso instintivo de defensa, ante el cual restó para adójico, por, no decir inmoral, que el legislador le exija al individuo que encausa su conducta por normas de moralidad, que sólo son válidas dentro de una sociedad económicamente liberada.

UN MAL CONCEPTO PARCIAL ESTA A PUNTO DE IMPLANTAR LA PENA DE MUERTE EN NUESTRO CODIGO PENAL

El legislador consciente ha de tener una amplia visión social que le permita revisar el marco en que lo encierran sus personales intereses o los de su clase, ha de ver el problema que trata en sus orígenes y en su desarrollo, sólo así podrá darle soluciones justas y saludables.

Sin embargo, en el caso concreto del merodeo, sólo se han visto los resultados con evidente parcialidad. Se trata el problema sin discernimiento: se juzga el merodeador de oficio igual que al merodeador eventual, es decir al hombre a quien el desgobierno y la injusticia sociales, han lanzado al merodeo, como único medio de solucionar pasajeramente el hambre suya y de su familia. Y en este camino se llega al extremo: al artículo 34 del Código Penal quiere hacerse un añadido que consiste en autorizar al dueño o al mandador de la finca para que en caso de resistencia o de agresión del "merodeador" se le pueda hacer uso de sus armas y acrirlo y aún matarlo. No creemos que haya persona alguna que reflexione sobre tal proposición y la apruebe. Eso equivaldría a sancionar la pena de muerte, que está destruida de nuestra Constitución.

AL AMPARO DE LA NUEVA DISPOSICION PODRIAN COMETERSE MUCHOS ABUSOS

Además de lo dicho hay que recalcar que tal autorización, tan ilimitada y tan drástica, se prestaría a muchos abusos e injusticias. Con frecuencia nuestros campesinos a fin de evitarse un camino más largo o más malo, atajan por las propiedades y sin que sean merodeadores y con este agregado al art. 34 estarían expuestos a ser heridos o a perder su vida; adviértese que por lo general nuestros campesinos ignoran las leyes y q no es fácil combatir con una ley, una exturbante tan arraigada en ellos y que a nadie, por otra parte perjudicia. Todavía más; en el campo son frecuentes las rivalidades personales y no sera raro que si se aprobara la nueva disposición, ésta se prestará a fomentar hechos de sangre que nada tiene que ver, con el merodeo.

LA VIDA HUMANA ES INVOLUBLE

En conclusión, por todas las razones que hemos explicado, nos oponemos al añadido que se pretende hacerle al artículo 34 del Código Penal; porque si la propiedad es inviolable en Costa Rica, con mucha mayor razón tiene que serlo la vida de los costarricenses.

Levantemos nuestra agricultura, hagamos que se produzcan los alimentos de primera necesidad abundantemente y que se vendan a precios bajos, demos medios de trabajo al obrero y al campesino, ahora desocupados, aleemos los salarios en conformidad al costo de la vida y entonces habrá un buen pie para luchar contra la vagancia, contra el merodeo, de oficio, en defensa del agricultor.

Estamos seguros de que entonces los merodeadores de oficio serían pocos, y en cada lugar resultaría fácilmente fideles, por lo tanto sus depresiones podrán evitarse con la simple aplicación de nuestras leyes de policía.

GRAN BAILE

EN EL SALON DEL PARTIDO

¡HOY! Quota para Caballeros

A LAS 8 p.m.



1.00

Orquesta "Ensueños" Diviértase y ayude al Partido de la Clase Trabajadora

DE ALAJUELA

El Gobernador de Alajuela se opone a que el pueblo consuma leche buena y barata

En esta ciudad ha sido siempre cara la leche. Los precios que en San José rigen para las buenas leches son casi siempre bajos, comparados con los precios que aquí tiene la leche de peor calidad. Desde hace algún tiempo trae de Los Cartagos y Carrizal, a bajo precio, leche abundante un señor llamado Fabio Esquivel; y como consecuencia la leche ha tenido que bajar.

Gobernador para tratar de impedir que venda leche? ¿Qué ley lo facultaba para llamar a su despacho a un hombre que le gratuitamente hace su comercio de leche? ¿Qué ley lo facultaba para advertirle que no debe abatair la leche? (Por el contrario, la ley lo que le manda es impedir que suba desmedidamente).

Esa competencia es buena, porque favorece el sector más pobre de la población que así no se ve privada, del elemento esencial en la crianza de los hijos y atención de adultos y de ancianos.

¿Qué razón asiste al señor Gobernador para tratar de que los alajuelenses no tengan leche barata? Es cierto que él es interesado en el negocio de leche; pero no cremos que ello sea suficiente para que tome tal actitud, porque sería impropiamente.

Sin embargo el señor Gobernador ha llamado al despacho a ese señor, para advertirle que no debe traer leche de Los Cartagos a Alajuela; y que menos debe traerla para bajar el precio. Tenemos entendido que el señor se ha visto en la necesidad, a pesar de que la constitución y las leyes aseguran la libertad de comercio y de que con tal comercio no comete ninguna infracción. ¿Qué ley facultaba al señor

El pueblo alajuelense quiere leche barata; y estará atento a cualquier maquinación que se haga para impedir que el señor Esquivel traiga su leche y la siga vendiendo a precio bajo en esta plaza. Si por malos artes se le impide a ese señor volver, por medio de ese mismo hermano, o por medio de hojas sueltas, o por medio de la ciudad conculca toda la magnitud de esa intriga.

La mayoría municipal es responsable de que Alajuela esté dos días por semana sin agua.

Hace algún tiempo el regidor Carballo pidió se acordaran algunas reparaciones a la cañería vieja. La mayoría municipal era su totalidad se opuso. Se le dijo que el Gobierno pasado había hecho muy buena labor; que el presente y el futuro serían mejores; que tenían promesas de las alturas de que la cañería nueva muy pronto estaría terminada.

los deberes que la Corporación tiene con los abonados.

Carballo objetó: que todos esos elogios a los gobiernos pasados presentes y futuros sobran; que se alegraría de que los gobiernos fueran mejores y que cada vez hicieran mayores promesas; pero que con promesas no podía bañarse la ciudad. Que lo que se necesitaba era agua buena para el confort, para la higiene; que toda la ciudad pagaba un impuesto por un servicio de agua que en muchas partes no se recibía. Que era inmoral que la Municipalidad cobrara como bueno un servicio que no estaba dando, sino en parte y muy deficientemente.

No hubo razón suficiente para dominar a la mayoría; se dijo que Carballo no tenía razón.

Que no creía en que la cañería nueva estuviera ya para servir en breve; que allí estaban las cosas que hablaban claro. Hacía cuatro años se había comenzado el trabajo, que al fin se había concluido y aún no estaban sirviendo. Que si esa experiencia serviría de algo era para decirnos que no habría cañería nueva durante mucho tiempo; que si se justificaba una erogación que atendía a la comodidad de la población, a la higiene de la misma y al cumplimiento de

El tiempo ha venido a dársele; nos han recetado DOS DIAS SIN AGUA EN TODA LA CIUDAD.

Muy cómodo y muy higiénico señores Municipales de la mayoría; ¡Muy cómodo y muy higiénico traer agua en tarros de los ríos más llenos de bichos y expuestos a todas las contaminaciones! ¡Muy inmoral y muy equitativo, que se cobre a la población el impuesto de agua y luego se la obligue a traer agua llena de cabezones de las quebradas vecinas! ¡Muy bueno que dejen sin agua a los trabajadores que tienen que irse temprano a San José! ¡Muy bueno que nunca se haga el aso del tanque de captación! ¡Muy bueno que el agua de las mañanas sea barro líquido!

Corresponsal de la calle

Que no creía en que la cañería nueva estuviera ya para servir en breve; que allí estaban las cosas que hablaban claro. Hacía cuatro años se había comenzado el trabajo, que al fin se había concluido y aún no estaban sirviendo. Que si esa experiencia serviría de algo era para decirnos que no habría cañería nueva durante mucho tiempo; que si se justificaba una erogación que atendía a la comodidad de la población, a la higiene de la misma y al cumplimiento de

SASTRERIA LA ULTIMA MODA
DE HAROLD NICHOLAS
TELEFONO 4777 APARTADO 252
En formación la Serie "Primavera"
Tome hoy mismo su acción
C. 2.00 semanales

Magnificas Lavadoras manuales de Ropa de fabricación nacional
Valen solamente C. 18.00 y economizan tiempo y energía.
5421 Antonio Valerín.
3661 Pulpería "El Gato Negro"
Inmediatamente se le enviará una señorita experta que le demostrará la eficiencia de estas lavadoras de ropa.

Al entrar Trabajo en su décimo año de labor, lucharemos por conseguir **MIL SUSCRITORES MAS PARA TRABAJO** Semanalmente informaremos de la actividad de todos los compañeros en San José y Provincias.

Cuál es la diferencia entre el régimen de la Alemania Nazi y el de la Unión Soviética?

Por W. FOSTER. — Traducción para TRABAJO

El fascismo de la Alemania Nazi y el socialismo de la Unión Soviética constituyen dos órganos de sociedad fundamentalmente diferentes. El fascismo es el capitalismo en su forma más odiosa y brutal. Es el gobierno de los más reaccionarios sectores del capital financiero y representa el monopolio y el imperialismo en la última etapa del sistema capitalista ya históricamente inadecuado. Mientras que el socialismo, el gobierno de los obreros, agricultores y trabajadores intelectuales, es la primera etapa del nuevo orden comunista del mundo.

El fascismo está basado en la propiedad privada de las industrias y de la tierra. Forma una despiadada explotación de los obreros y de los agricultores en beneficio del pequeño grupo reaccionario de las clases poseedoras e impulsa este robo por medio de la más exagerada demagogia, del terrorismo y de la supresión de la democracia. En contraste esencial, el socialismo está basado en la propiedad colectiva de la tierra y de las industrias. La explotación para obtener beneficios privados está completamente abolida y la producción para el uso social es lo que rige. Se da apoyo a los sindicatos y a todas las formas de organización popular de masas y se ha establecido el sistema democrático más avanzado del mundo.

El fascismo ha aparecido en una sima de la crisis capitalista. Disminuye la

industria, intensifica los decaimientos industriales, abunda la miseria de las masas, produce el decaimiento cultural, da nacimiento a monstruosos antisemitismos, agudiza la lucha entre las fuerzas capitalistas y contra los pueblos coloniales, y conduce inevitablemente a la guerra en su forma más devastadora. Por otra parte, el socialismo acaba con la crisis que está destruyendo el capitalismo. Produce un enorme e incesante crecimiento y desarrollo de la cultura y de la agricultura. Suprime el desempleo, levanta rápidamente el standard de vida y el de la cultura entre las masas, liquida los antagonismos entre los pueblos fomentados por el capitalismo, y es la gran fuerza por la paz en el mundo.

El nazi-fascismo significa retroceso social; la esclavitud más honda del pueblo. El socialismo soviético significa avance social; la liberación de toda la humanidad. Aquel representa un sistema social en decadencia, éste el nuevo orden que está naciendo. La tentativa de los escritores capitalistas y de los reaccionarios panaguados de la Social Democracia de apoltonar juntos al socialismo y al fascismo como si fueran la misma cosa, constituye un esfuerzo insidioso para desacreditar al socialismo embarrandándolo con los colores del fascismo tan temido y odiado por los trabajadores.

Lograrán un puñado...

VIENE DE LA 1ª PÁGINA— estos errores una máquina de hacer billetes. Pero billetes para ellos y no para las demás ramas de la producción. Abra los ojos el Presidente Calderón Guardia y recuerde que es el Presidente de los costarricenses y no únicamente de un grupo de cafetaleros y azucareros.

Digamos ahora rápidamente lo que nosotros entendemos por "plan científico para la solución del problema cafetalero".

Ante todo, debe estudiarse la situación de esa industria en relación con el mercado internacional. Debe precisarse claramente qué cantidad de café es posible colocar y a qué precios. Las operaciones de colocación de café debe asumirlas el Estado aunque para eso tenga que asumir el monopolio temporal de las exportaciones.

Una vez que se sepa qué cantidad de café no se puede vender, ni en el presente ni en un futuro inmediato, debe procederse a determinar los cafetales que conviene DESTRUIR SIN CONTEMPLACIONES. El país por cobardía o por pusilanimidad de los gobernantes, no debe estar obligado a soportar el peso muerto de una industria sin mercados o que si los tiene no es capaz de cubrir el costo de producción. Si los mercados extranjeros no dan para cubrir el costo de producción las medidas artificiales que se están para conseguir ese fin tienen que gravitar, sin lugar a dudas, sobre las espaldas del pueblo. Y esto es inaceptable. Una vez determinado los cafetales que han de desaparecer, el Estado, haciendo un empréstito interno si es necesario, debe crear un fondo para indemnizar a los dueños de los cafetales condenados. Pero esa indemnización no debe darse sin condiciones, sino condicionada a que los cafetales sean sustituidos por otros cultivos. ¿Cuáles? Eso deberá decirlo el Estado después de un estudio cuidadoso de la situación. Se escogerán cultivos capaces de sostenerse con el mercado nacional y con provecho satisfactorio para los agricultores. No importa que las utilidades no sean fabulosas. Lo importante en esta emergencia es que no haya pérdidas, y que el pueblo no sufra hambre. El Estado deberá al mismo tiempo garantizar precios mínimos a los agricultores a quienes induzca a sembrar determinados artículos.

El anterior plan, explicado a grandes líneas, dará por resultado: 1º, un saneamiento efectivo del negocio cafetalero con grandes beneficios para los mismos cafetaleros; 2º, un aumento muy importante y muy beneficioso de la producción de artículos de primera necesidad que permitirán al pueblo, al cabo de algunos años, alimentarse mejor, y con menos dinero; 3º, eliminación casi segura del peligro de epidemia de desocupación en los campos y en las ciudades.

Queda trazado, en nuestro concepto, el camino. Queremos resolver el problema del café por caminos tan sencillos como sea de poner al Banco Nacional a hacer emisiones sin respaldo no es otra cosa que tratar, de cerrar un hueco abriendo un abismo.

El folleto de Andrés Martí: "¿Quiénes traicionaron al pueblo francés?" Se está vendiendo rápidamente. Solo, la Sección de San José ha vendido ya 300 ejemplares.

Adquiera hoy mismo el suyo: En el local del Partido lo consigue.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional de Costa Rica. No se permite su reproducción sin el consentimiento escrito de la Biblioteca Nacional de Costa Rica.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional de Costa Rica. No se permite su reproducción sin el consentimiento escrito de la Biblioteca Nacional de Costa Rica.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional de Costa Rica. No se permite su reproducción sin el consentimiento escrito de la Biblioteca Nacional de Costa Rica.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional de Costa Rica. No se permite su reproducción sin el consentimiento escrito de la Biblioteca Nacional de Costa Rica.

No sólo el cable nos trae noticias alarmantes de los horrores de la guerra: también dentro del país suceden cosas muy raras

¡CIUDADANO!

Compre TRABAJO Léalo



TRABAJO es su periódico

TRABAJO es el órgano del pueblo de Costa Rica.

Integrado el Nuevo Comité Seccional de Puntarenas

En Asamblea, celebrada el miércoles próximo pasado en Puerto de Puntarenas, se hizo el nombramiento del nuevo Comité Seccional, quedando integrado, así

- Srío. General, Antonio González B.
- Srío. de Finanzas, Victoria Sánchez P.
- Srío. de Propaganda, Eloy Sánchez P.
- Srío. de Organización, Juan Blanco.
- Srío. Sindical, Tomás Espinoza.
- Srío. Campesino, Raúl García C.

Concluido el nombramiento del anterior secretariado, se acordó dejar un término de 15 días para nombrar al Srío. del frente juvenil.

Nuestro Partido que no es un simple partido electorero, celebró un grandioso Mitin en Cartago el Lunes 22

A pesar de que no estamos en época electoral, la Sección de Cartago logró organizar un magnífico mitin el lunes pasado, en el que se reunieron centenares de campesinos y obreros, siempre interesados en conocer los problemas nacionales e internacionales.

La c. Luisa González habló acerca de la terrible situación económica que está sufriendo el pueblo de Costa Rica ilustrando con notas de la prensa, la realidad de la vida que están soportando miles de costarricenses.

Manuel Mora, abordó la situación internacional, aclarando conceptos errados y afirmando una vez más nuestra auténtica posición democrática y antifascista.

Un trabajador de Barba...

VIENE DE LA PAG. TRES de votar el Congreso en favor de los cafetaleros exportadores. Pero esa ley se ha dado exclusivamente en favor de los grandes cafetaleros para que éstos no dejen de coger los intereses del dinero que han adelantado a los pequeños agricultores, casi todos los cuales tienen sus finquitas hipotecadas. De manera que el Sr. Jinesta se pone más bien del lado de los que ayudan a agudizar la crisis.

Ahora quiero referirme especialmente a Barba, que es mi pueblo. Somos muchos los que tenemos hipotecada nuestra casita, que es nuestro único capital. Debemos al panadero, al carnicero, al pulpero y estamos comprometidos hasta nuestras mismas personas; casi

La prensa destaca diariamente a grandes títulos y en primera página, los horrores de la guerra en Europa veamos aquí a nuestro alrededor los horrores de la miseria de el pueblo de Costa Rica

SANTO DOMINGO DE HEREDIA

La situación en ese lugar es cada día más desesperante, por causa de la desocupación. El hecho de ser una zona cafetalera ha ocasionado tal desocupación, con gravísimo perjuicio para la comunidad en general, y para los campesinos en particular ocupados siempre en aquellos trabajos. Son hogares de peones que ahora están sin trabajo y que no lo encuentran en todo el contorno de la ciudad porque materialmente no lo hay. Muchas de esas gentes se verán precisadas a trasladarse a la región bananera del Pacífico en busca de trabajo.—(Prensa Libre, Junio 1940).

BAGACES

La crisis se ha acentuado de tal modo en aquella zona agravada por la prolongada sequía, que la situación de las familias pobres es desesperada, y aumenta el peligro de la mortalidad infantil. Los niños de más de un año están prácticamente en la imposibilidad de ser racionales alimentados SIN SON DE FAMILIAS POBRES. Cada día es más notoria la desnutrición y la proporción de niños anémicos es alarmante.—(Informa la Sta. Underwood asistente sanitaria, Prensa Libre, Mayo 1940).

SAN PEDRO DE POAS

Es ya muy notoria la colonia de poseedores que han emigrado a Parrita, Quepos y Golfito en busca de trabajo y mejores salarios. Los hacendados de café despiden a sus peones y éstos no encontrando otro ambiente, buscan la zona del Pacífico. El sostenimiento de la vida se hace cada vez más estrecho con el alto precio de los víveres y lo raquítico de los jornales. El buen precio del dulce es magnífico para los propietarios, pero no así para los jornaleros. Todas las semanas vemos partir pequeños grupos de trabajadores para Parrita y también nos ha tocado verlos regresar atacados de paludismo. Tal es la situación que estamos confrontando.—(Corresponsal, "Diario de Costa Rica", Julio 23 1940).

ESTRADA-LIMON

Varios agricultores pobres de esta región se han acercado a este Corresponsal para exponerle su mala situación. Dicen como después de pasada la cosecha de cacao (fuente única de vida en Estrada) su situación se precaria, sus entradas escasas y falta dinero para la atención y acondicionamiento de sus plantíos. Quizá el Banco Nacional con compromiso por parte de los plantadores de entregarle cacao podría prestarles ayuda económica y efectiva con lo cual podrían dichos agricultores atender sus fincas cuando no están en producción. La vida de estas poblaciones va en camino de visible ruina.—Corresponsal, "Diario de Costa Rica", Mayo 1940).

Supresión de los... VIENE DE LA PAG. 1ª...

da tiene por objeto eliminar los trapiches y darles a los señores Lindo y Niehaus el monopolio del negocio azucarero en el país. Entendemos que para dictar las anteriores medidas se pretextó una protección muy dudosa a los cultivadores de café. Contra esta protección nosotros no estamos. Lo que queremos que se aclare, en su oportunidad es si resulta o no posible dar esa protección sin necesidad de arruinar los trapiches ni de obligar al pueblo a pagar el azúcar y el dulce a precios elevadísimos.

Alerta el pueblo! Todos los adinerados se alistan para triplicar sus capitales en esta emergencia! El Partido Comunista será en la lucha que se avecina la voz de las capas pobres de la población y el órgano de los verdaderos trabajadores de la tierra!

Clases de ORATORIA en el Salón del Partido Martes a las 7 p. m. Ve a Plan en la Pág. 2

res, luchemos sin perezosa para ver si algún día podemos librarnos del yugo que nos han puesto los adinerados. Nuestra consigna debe ser: NECESITAMOS TIERRA Y CREDITOS PARA TRABAJARLA.

JOSE ARGUEDAS Barba, 24 de julio de 1940.

LA SECCION DE ALAJUELA AUMENTA EN 30 NUMEROS LA CIRCULACION DEL PERIODICO "TRABAJO" EN ESA CIUDAD.

Felicitemos a esos compañeros y pedimos a las otras secciones sigan este ejemplo.

Unánimes, sólo la unión podrá salvarnos Hagamos una Confederación de Trabajadores